
Stadt Staßfurt

Datum: 27.04.2022

N i ede r s ch r i f t

Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_16_VII) wurde am
Mittwoch, 27.04.2022 im Sitzungssaal der Salzlandsparkasse, Lehrter Straße 15, Staßfurt
durchgeführt.

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:15 Uhr

Teilnehmer

Anwesend:

Fraktion CDU
Herr Jörg Bünemann
Herr Stephan Czuratis (Vertreter für
Herrn Maschke)

Fraktion DIE LINKE
Herr Carsten Fütterer
Herr Gerhard Wiest

Fraktion SPD/Grüne
Frau Anja Schröter

Fraktion FDP
Herr Sven Schneider

beratende Mitglieder
Herr Ralf-P. Schmidt

Fraktion AfD
Herr Gerhard Witte

Protokollantin
Frau Desiree Lentvogt

Verwaltung
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner
Herr Florian Heidler –
Fachbereichsleiter I
Frau Josefine Mank – Leiterin
Archiv/Bibliothek/Museum
Frau Siebert – Fachdienstleiterin
Bildung, Jugend und Soziales
Frau Michaelis-Knakowski –
Fachdienstleiterin Planung, Umwelt und
Liegenschaften

Abwesend:

Fraktion CDU
Herr Titus Maschke

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt
Frau Rita Föhse
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Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt
Herr Jürgen Kinzel

Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung 7
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen
und Veränderungen der Tagesordnung

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

6. Informationen der Verwaltung

7. Einwohnerfragestunde

Beratung und Beschlussfassungen

8. Haushaltsplanentwurf 2022
Mitteilungsvorlage M/0029/2022

9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 31.12.2021 gemäß § 26 KomHVO
Mitteilungsvorlage M/0031/2022

10. Jährlicher Zuschuss Tourismuszentrum „Löderburger See“ für den notwendigen
Ersatz der vorhandenen Anlagen sowie Sanierung der Dächer in Höhe von
36.000,00 Euro
Mitteilungsvorlage M/0030/2022

11. Sachantrag Aufhebung von Beschlüssen zum Neumarkt
Sachantrag 0498/2022

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0498/2022 (G. Wiest)
Änderungsantrag 0498/2022/1

12. Sachantrag Kleinsportanlage am Standort der Grundschule Löderburg
Sachantrag 0506/2022

13. Sachantrag zur Planung der Sanierung der Sporthalle Löderburg
Sachantrag 0507/2022

14. Änderung der Zielgruppe des Staßfurter Ferienpasses ab 2022
Beschlussvorlage 0519/2022

14.1. 1. Änderungsantrag zur Vorlage 0519/2022 (R.-P. Schmidt)
Änderungsantrag 0519/2022/1

15. Gesicherte Finanzierung der Baumaßnahmen Grundschule Ludwig Uhland und
Schulzentrum Nord
Beschlussvorlage 0522/2022

16. Anfragen und Anregungen
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Nichtöffentlicher Teil

17. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

18. Anfragen und Anregungen
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Niederschrift

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses

Herr Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 7 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern und ein beratendes Mitglied
anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge,
Informationen und Veränderungen der Tagesordnung

Herr Heidler beantragt Rederecht für TOP 10 für Herrn Schnock.

Herr Wiest lässt über die Tagesordnung abstimmen:

Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung

Herr Wiest lässt über die Niederschrift vom 09.02.2022 abstimmen:

Ja 5 Nein 0 Enthaltung 2

Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen
festgestellt.

6. Informationen der Verwaltung

Frau Siebert
informiert über folgende Themen:
-Digitalpakt Schule – Technische Werke haben zur weiteren Umsetzung externen
Partner dazu geholt, DV Control GmbH aus Magdeburg. Sie werden die
Verwaltung und die Grundschulen bei notwendigen Schritten unterstützen. Diese
Woche fanden bereits Gespräche mit DV Control und der Verwaltung sowie den
Leiterinnen der Grundschulen statt. Derzeit wird ein Projektplan erstellt, der dem
Ausschuss zeitnah nach Vorliegen vorgestellt wird.

-Flüchtlingssituation – 2 Anmeldungen, 1x Grundschule Löderburg, 1x
Goetheschule, jeweils 3. Klasse

Frau Mank, stellvertretend für Herrn Schüler
informiert über folgende Themen:
-Archiv – Der Umzug ist vollendet. Im Bauarchiv befinden sich ca. 5000
Unterlagen, 500 Unterlagen im Verwaltungsbereich, dazu Personenstandsbücher
und historische Unterlagen aus Neundorf und Atzendorf, sowie diverse noch nicht
erfasste Karten und Bilder.
Es finden vermehrt Schenkungen von Einwohnern nach dem Standortwechsel für
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das Archiv statt. Letztes Jahr wurde Material zur Bestandserhaltung angeschafft,
um Lagerung bestmöglich zu gewährleisten. Seit November 2019 wurden an
verschiedenen Standorten über 15000 Unterlagen der Stadt erfasst, bewertet und
Aufbewahrungsfristen festgelegt und verschiedene Rechte (z.B.
Personenschutzfristen, Rechte im Baubereich) vergeben.

-Bibliothek – Ist seit Anfang des Jahres mit Besucherlesegerät ausgestattet. Es
kommen zwischen 650 und 900 Bürger/innen monatlich. Da jetzt kaum noch
Coronabeschränkungen sind, finden wöchentlich wieder Aktivitäten durch
Schulen und Kitas statt.

-Museum - Wir haben uns Ende 2021 um Fördergelder beworben. Es wurde vom
Landesverwaltungsamt als förderfähig eingestuft in Höhe von 61.000 € und ist
derzeit bei der Investitionsbank zur Prüfung. Es handelt sich um eine 100%
Förderung. Dadurch haben wir die Möglichkeit digitale Medien anzuschaffen,
Access Points für WLAN einzurichten und multifunktionale Ausstellungsstücke
anzuschaffen. Förderungsgrundlage war das Museumskonzept.

Kultur und Sport – Der Frühjahrsmarkt fand dieses Jahr ohne Hygieneauflagen
statt. Die Resonanz der Besucher war gut bis sehr gut, je nach Wetterlage.
Kommende Veranstaltungen:
-01.05. Kirschblütenfest am Stadtsee
-07.05. Warm-Up Seegeflüster im Strandsolbad
-29.04.-01.05. Gastspiel Zirkus auf Neumarkt
-06.05.-22.05. Hüpfburgenland Neumarkt
-13.05. 4. Staßfurter Salzlandlauf
-01.06. Kindertag Tiergarten
-10.06.-12.06. Heimatfest Rathmannsdorf
-18.06.-19.06. 40. Staßfurter Salzlandfest

Herr Heidler
macht Ausführungen zu seiner Präsentation (siehe Anlage 1 zur Niederschrift)

Herr Wiest
informiert über Schulbegehungen (siehe Anlage 2 zur Niederschrift)

Frau Siebert
Die undichte Wasserleitung in der Grundschule Löderburg ist repariert.

Herr Schmidt
fordert gegenüber der Verwaltung, eine Stellungnahme verfassen zu lassen
(TWS).
Ist das Landesschulamt bzgl. des Krankenstandes der Lehrkräfte informiert?

Herr Wagner
Landesschulamt ist informiert, sonst wären keine Lehrkräfte aus Bernburg und
Aschersleben abgeordnet.

Herr Schmidt
fragt, warum Fördermittel für Kita Bergmännchen zurückgegeben werden
mussten, weil es im Bewilligungszeitraum nicht zu schaffen war, und jetzt so
einfach der Projektzeitraum für die GS Uhland von 2020 auf 2022/23 verschoben
werden kann. Es hätte auch damals eine Variante B geben müssen.

Herr Wagner
Das Finanzministerium hat uns jetzt diese Möglichkeit gegeben. Dies war zum
damaligen Zeitpunkt nicht erkennbar gewesen.
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Herr Schmidt
Die SALEG hatte erwähnt, dass wir bei der Investitionsbank nachfragen könnten,
ob Förderansätze erhöht werden können. Das ist hier nicht zu erkennen.

Herr Heidler
Beantwortung der Frage anhand der Anlage 1 zur Niederschrift.

Herr Czuratis
Goetheschule: Schulsozialarbeit wird nicht verlängert?

Frau Siebert
Ja, aber dafür bekommt die Uhlandschule jetzt jemanden.

Herr Czuratis
Haben wir noch eine Einflussmöglichkeit?

Herr Wiest
Dies ist Sache des Landkreises. Nach den Kriterien bekäme keine Grundschule
den Antrag bewilligt, da ein Kriterium ist, dass es sich um abschlussgefährdete
Schüler handeln muss.

Herr Schmidt
Ausführungen aus Jugendhilfeausschuss
Dies ist ein komplett neues Programm. Die Kostenbeteiligung des
Salzlandkreises liegt bei 20 %. Durch Einwohnerzahlen hat der Salzlandkreis 3
Schulsozialarbeiter weniger bekommen als im Vorprogramm. Kriterien sind z.B.
Flüchtlingskinder, Größe der Schule, Schulabbrecher, Schulverweigerer und
Fehlstunden. Danach bekommt Uhlandschule einen Schulsozialarbeiter und
Goetheschule nicht.

7. Einwohnerfragestunde

Herr Kinzel
Erläutert Problematik der Interessengemeinschaft Athensleben, wenn die
Scheune verkauft wird.

Herr Wiest
Hat der Besitzer der Scheune diesen Nutzungsvertrag jetzt gekündigt?

Herr Kinzel
Der Besitzer der Scheune ist die Stadt. Stadt hat Scheune jetzt für 6.000 € im
Bieterverfahren ausgeschrieben. Wir hätten gern, dass der OB dies zurückzieht.

Herr Wagner
Das war bereits in der Ortsbürgermeistersitzung auf der Tagesordnung. Ich habe
es zurückgezogen, sonst wäre es schon in aktueller Sitzungsrolle. Es muss
natürlich nach Möglichkeiten gesucht werden. Es kann nicht sein, dass ihr alles
für den Ort gemacht habt und dann mit allem auf der Straße steht.

Herr Kinzel
Es muss aber geklärt sein, bevor die Bietersache in Gange kommt.

Herr Wagner
Es soll ein Austausch über folgende Punkte erfolgen:
Was ist Erforderlich?
Wovon könnt ihr euch trennen?



KBuS_16_VII 27.04.2022 Seite 8 von 11

Herr Kinzel
Das hätte vorher geschehen müssen.

Herr Wagner
Darum ist es nicht mit in Sitzungsrolle, damit es genau jetzt in dieser Zeit
geschieht.

Herr Wiest
Verwaltung hat den Auftrag, das im Gespräch mit der Interessengemeinschaft zu
klären.

Herr Wagner
Zur Info, es gehört auch zur Wahrheit, dass der OSR-Athensleben unbedingt die
Scheune verkaufen will. Genau deshalb haben wir es auf der Agenda gehabt.

Herr Kinzel
5 Mann gegen den Rest vom OSR-Athensleben.

Herr Wiest
Es soll durch die Verwaltung geklärt werden, nach Möglichkeit einvernehmlich. Es
muss eine Lösung gefunden werden.

Herr Schmidt
Ich war zufällig in dem Ortschaftsrat und habe die Debatte miterlebt und Frau
Michaelis-Knakowski hat ausgeführt, dass man die Scheune haushaltstechnisch
nicht wirtschaftlich sanieren kann und die Sachen dort nicht stehen dürften. Ich
habe den Ortschaftsräten empfohlen den Verkaufserlös so zu beschließen, dass
der Erlös für eine Holzhütte/ einen Unterstand in Nähe des
Dorfgemeinschaftshauses genutzt wird. Ich habe ihnen erzählt, wie man einen
Änderungsantrag schreibt. Vielleicht ist auch einfach Verwaltungsdenken und -
handeln hier eine gute Lösung.

Beratung und Beschlussfassungen

8. Haushaltsplanentwurf 2022
Mitteilungsvorlage M/0029/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Herr Schneider
Warum sind hohe Mittel für Strandbad vorgesehen und für Albertinesee keine? An
dieser Stelle besteht Klärungsbedarf.

zur Kenntnis genommen

9. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 31.12.2021 gemäß § 26 KomHVO
Mitteilungsvorlage M/0031/2022

Es gibt keinen Beratungsbedarf.

zur Kenntnis genommen

10. Jährlicher Zuschuss Tourismuszentrum „Löderburger See“ für den
notwendigen Ersatz der vorhandenen Anlagen sowie Sanierung der Dächer
in Höhe von 36.000,00 Euro
Mitteilungsvorlage M/0030/2022
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Es gibt Beratungsbedarf.

Herr Schmidt
Ich hätte gern eine Gegenüberstellung von Vorteilen und Nachteilen eines
Gebietsänderungsvertrages. Welche Vor- und Nachteile hat es, Flächen in einer
anderen Gemarkung zu haben?

Herr Wiest
Die Verwaltung soll eine Beschlussvorlage entsprechend der Mitteilungsvorlage
vorbereiten.

zur Kenntnis genommen

11. Sachantrag Aufhebung von Beschlüssen zum Neumarkt
Sachantrag 0498/2022

1. Änderungsantrag zur Vorlage 0498/2022 (G. Wiest)
Änderungsantrag 0498/2022/1

Es gibt Beratungsbedarf.

Herr Wiest
stellt folgenden Änderungsantrag:
Der Beschlusstext soll wie folgt ersetzt werden:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Fläche des Neumarktes wieder als
Veranstaltungsplatz der ursprünglichen Nutzung zuzuführen und dazu
gegebenenfalls entsprechende Beschlüsse vorzubereiten.

einstimmig angenommen
Ja 0 Nein 0 Enthaltung 0

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Aufhebung aller Beschlüsse, die im
Zusammenhang mit der geplanten Bebauung des Neumarktes in Staßfurt mit
einem Modefachmarkt gefasst wurden. Der Oberbürgermeister wird beauftragt,
die Fläche des Neumarktes wieder als Veranstaltungsplatz der ursprünglichen
Nutzung zuzuführen und dazu gegebenenfalls entsprechende Beschlüsse
vorzubereiten.

mit Änderungen angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

12. Sachantrag Kleinsportanlage am Standort der Grundschule Löderburg
Sachantrag 0506/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, eine Kleinsportanlage mit Tartanbahn auf
dem Grundstück des ehemaligen Schulgartens der Grundschule Löderburg für
den Sportunterricht planen und herrichten zu lassen. Entsprechende finanzielle
Aufwendungen sind im Haushalt 2023 vorzusehen und mögliche Förderungen im
Rahmen des LEADER- Programms zu prüfen und ggf. zu beantragen.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0
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13. Sachantrag zur Planung der Sanierung der Sporthalle Löderburg
Sachantrag 0507/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Herr Schmidt
Die Sanierung ist heute vielleicht teurer als vor 2 Jahren bei der Planung
aufgrund von Preissteigerungen im Baugewerbe. Ein Neubau ist jetzt vielleicht
günstiger. Das sollten wir im Auge behalten.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat beauftragt den Oberbürgermeister, die Planung zur Sanierung der
Sporthalle Löderburg so weit voranzutreiben, dass bis spätestens 30.09.2022
Fördermittel im Rahmen des Programmes „Förderung des kommunalen
Sportstättenbaus und des Vereinssportstättenbaus“ beantragt werden können.
Entsprechende Eigenmittel für Sanierungsmaßnahmen sind im Haushalt
einzustellen.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

14. Änderung der Zielgruppe des Staßfurter Ferienpasses ab 2022
Beschlussvorlage 0519/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Herr Kinzel
Stellungnahme Seniorenbeirat (siehe Anlage 3 zur Niederschrift)

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Änderung der Zielgruppe des
Staßfurter Ferienpasses.

Mit der folgenden Änderung einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

14.1. 1. Änderungsantrag zur Vorlage 0519/2022 (R.-P. Schmidt)
Änderungsantrag 0519/2022/1

Es gibt keinen Beratungsbedarf.

Der Beschlusstext soll klarstellend ergänzt werden mit dem Satz:

Zielgruppe des Staßfurter Ferienpasses sind alle Kinder-, Jugendlichen und
jungen Volljährigen im Alter von 6 – 25 Jahren, unabhängig von ihrem
Wohnsitz, die die Angebote des Ferienpasses nutzen möchten.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

15. Gesicherte Finanzierung der Baumaßnahmen Grundschule Ludwig Uhland
und Schulzentrum Nord
Beschlussvorlage 0522/2022

Es gibt Beratungsbedarf.

Beschlussvorschlag:
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt zur Sicherung der Finanzierung der
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folgenden Baumaßnahmen in den Haushaltsplan 2022 Einzahlungen und
Auszahlungen in folgender Höhe verbindlich einzustellen:
Tabelle siehe Vorlage

Weiterhin beschließt der Stadtrat der Stadt Staßfurt im Vorgriff auf den Haushalt
2022 die Freigabe der oben genannten finanziellen Mittel zur Fertigstellung der
oben genannten Baumaßnahmen.

Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt auch, dass Mittel, die nicht für die
jeweilige oben genannte Baumaßnahme benötigt werden, zur finanziellen
Sicherung der jeweils anderen oben genannten Baumaßnahme verwendet
werden können.

einstimmig angenommen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

16. Anfragen und Anregungen

Herr Schmidt
Haushaltseinbringung 2022 – Ich möchte, dass die Budgetverantwortlichen ihren
Haushalt zu nächster Sitzungsrolle vorbereiten.

Herr Wiest
Wie laufen die Vertragsverhandlungen mit der GbR für die Sporthalle
Kirchstraße?

Herr Wagner
Ich habe einen Termin mit Herrn Wagner (GbR) am 03.05.2022. Die Turnhalle ist
im Eigentum der Stadt. Der Pachtvertrag mit der GbR läuft noch 10 Jahre. Der
Schulsport ist in der Zeit von 8.00 bis 13.00 Uhr abgesichert.

Herr Wiest
Eine Planungssicherheit für die Uhlandschule muss gegeben sein.

Gerhard Wiest
Ausschussvorsitzender

Desiree Lentvogt
Protokollantin


